

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS,

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid, o enviándolo en metálico, libranza ó sellos del correo á la Administración, calle del Rubio, núm. 23, que no servirá la que no esté pagada.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ultr. y Estranj. 72.
Las suscripciones y anuncios se admiten en la Administración, calle del Rubio núm. 23.

AÑO XIX.—NUM. 3.035 DE LA MAÑANA.

MADRID, MARTES 5 DE JUNIO DE 1866.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de ayer no publicó real decreto alguno de interés general.

El capital activo del banco de España, igualmente que el pasivo, según el balance verificado el 31 de mayo último, estaba representado por la suma total de 71,945,433 escudos 806 milésimas.

Anteayer ingresó en la caja de ahorros de Madrid, 148,277 rs. producto de 1,634 imposiciones de las que 79 lo fueron de nueva entrada; por la misma Caja se devolvieron 292,494 rs. 81 céntimos, en 171 pagos de los cuales 146 lo fueron por saldo y 25 á buena cuenta.

El total general de la recaudación obtenida durante el mes de abril, por contribuciones, rentas y ramos á cargo de las diferentes direcciones de la Hacienda pública, asciende á la suma de 25,882,991 escudos 867 milésimas, en la siguiente forma:

Contribuciones 1,327,538,713; impuestos indirectos 3,047,974,879; rentas estancadas y loterías 6,010,440,232; propiedades y derechos del Estado 2,814,716,018 y Tesoro público 12,682,321,503.

Según los telegramas oficiales recibidos en Madrid, anteayer llovió en Burgos, Guadalajara, Huesca, Jaén, Logroño, Lugo, Oviedo, Pontevedra, Segovia y Soría.

El correo de ayer nos comunica las principales noticias del extranjero en los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Nueva-York, 24 de mayo.
El Herald dice que los gobiernos de Chile, Perú, Bolivia y Ecuador hacen grandes esfuerzos para celebrar un tratado de alianza con Venezuela; á fin de tener una base de operaciones para atacar la isla de Cuba.

Nueva-York, 24 de mayo.
Los periódicos del Sur calculan que la cosecha de algodón no subirá de un millón 500,000 balas.

Mil doscientos juaristas bajo las órdenes de Escobedo han atacado á Metinela el día 2, pero fueron rechazados.

Francfort, 1.º.
La dieta germánica ha aceptado la invitación á la conferencia.

El baron de Pförtgen ha sido elegido por unanimidad plenipotenciario de la confederación.

El representante de Austria ha declarado que su gobierno ha mandado suspender todos los armamentos y desea que la dieta sea la llamada á resolver en la cuestión del Sleswig-Holstein, cuya solución importa lo mismo á Austria que á Alemania.

El representante de Prusia insistió de nuevo en el carácter defensivo de los armamentos prusianos, y manifestó que la Dieta debía llegar á conseguir la paz obteniendo que Austria y Sajonia retirasen sus armamentos, pues si no se llegaba á este resultado, la Prusia se vería obligada á declarar que la Dieta, tal como está constituida, no se halla en aptitud para cumplir su misión.

Dresde, 1.º.
El representante de Baviera en la Dieta germánica ha propuesto para evitar conflictos que se retiren las tropas austriacas y prusianas de Rastadt, Maguncia y Francfort, y que se declare que las fortalezas federales son plazas neutrales.

Esta cuestión se decidirá en la próxima sesión de la Dieta.

Carlsruhe, 1.º.
El gran duque de Baden ha salido hoy para Pillnitz, donde debe encontrar al rey de Sajonia. Esta conferencia tiene por objeto el deseo de ambos soberanos, de resolver pacíficamente las diferencias que existen entre ambos Estados con motivo de la gravedad de las circunstancias por que atraviesa la Alemania.

Munich, 1.º.
Algunos oficiales superiores de Wurtemberg, Hesse, Baden y Nassau, han llegado á esta capital para conferenciar con el ministro de la Guerra de Baviera.

Berlin, 1.º.
La reunión de la conferencia empieza á ser dudosa, pues que Austria en su respuesta pone por condición que no se discutirá sobre Venecia.

La declaración hecha hoy por Austria en la Dieta acerca de la cuestión de Holstein, se considera como el preludio de un procedimiento de hostilidad política contra la Prusia.

Constantinopla, 1.º.
El tributo que el virey de Egipto paga al gobierno otomano ha sido definitivamente aumentado á 380,000 piastras.

Se asegura que si el Congreso se reúne Fuad-pachá será el encargado de representar á la Sublime Puerta.

Se trata de levantar un nuevo teatro en Sevilla, en la alameda de Hércules.

En el mes de mayo, la administración de Hacienda pública de Barcelona ha recaudado por las contribuciones y rentas que corren á su cargo 1,065,397 escudos; 173,297 mas que lo consignado por los respectivos centros directivos. Tan brillante resultado en medio de la crisis monetaria y aflictivas circunstancias por que está atravesando dicha provincia, es una

prueba elocuente del celo y laboriosidad de los funcionarios que se hallan al frente de aquella oficina.

La diputación provincial de Sevilla ha ofrecido un premio de 400 escudos por cada máquina trilladora de vapor que se importe del extranjero.

Espérase para el 10 de junio en Fontainebleau á los reyes belgas que permanecerán allí tres ó cuatro días saliendo en seguida con dirección á Londres.

El director de correos en los Estados Unidos ha dispuesto privar de este servicio al Estado de la Carolina del Sur en virtud de la ley de proscripción contra todos los que han ayudado á los confederados en su rebelión.

Debiéndose proveer por la dirección general de instrucción pública ocho pensiones en alumnos pobres de la carrera de veterinaria de los mas aventajados que concluido el estudio del primer período de la enseñanza quieran cursar el segundo en la escuela de Madrid, la dirección, con objeto de que llegue á noticia de todos los que por reunir las circunstancias que se exigen, puedan optar al disfrute de dichas pensiones, lo anuncia á fin de que los aspirantes presenten sus solicitudes en el ministerio de Fomento, dentro de un mes, contado desde la inserción del presente anuncio, acompañadas de los documentos necesarios.

SS. AA. RR. los señores duques de Montpensier y sus augustos hijos han ido presidiendo en Sevilla la procesion del Corpus que este año se ha celebrado en la capital de Andalucía con el fausto que siempre, y un inmenso número de forasteros.

El presbítero Aguayo á quien han dado cierta celebridad sus escritos en los periódicos, acaba de llegar á Sevilla.

En la pasada feria de Córdoba han ingresado en el Real 8,813 cabezas de ganado, 1,481 de vacuno, 1,364 de cerda, 4,789 de lanar, y 1,469 de cabrio.

Hay en Rusia 10,000 doctores médicos, ó sea el 1 por 7,000 habitantes. Además se cuentan, 900 médicos y ayudantes veterinarios, 193 dentistas, y 2 oculistas que no son médicos. Los farmacéuticos no pasan en tan vasto imperio de 1,020, uno para 70,000 habitantes.

Según los datos reunidos por la sociedad nacional de templanza se consume anualmente en la Gran Bretaña por valor de 80 millones de libras esterlinas en licores que embriagan, 10 millones mas de lo que asciende el presupuesto de gastos.

¿Qué economía pudiera obtenerse estinguendo esa costumbre! Además, de 981,000 pobres que en 1865 fueron socorridos por la caridad pública, mas de 800,000 habian sido dados á la borrachera. Finalmente, causa esta cada año 60,000 defunciones, y suministra las nueve décimas partes de los prevenidos y acusados ante los tribunales.

El Sr. Moron publicará en breve una obra titulada *Galería de las Cortes*.

Ha sido preso en Zaragoza, y conducido al castillo de la Aljoferia el jefe del partido democrático de aquella capital D. Juan Pablo Soler.

El Sr. Jordan y la aplaudida actriz doña Amalia Losada, que han sido los primeros actores de la seccion dramática del teatro del Liceo de Barcelona actuarán la temporada de verano en el teatro del Prado Catalan.

La actriz doña Felipa Diaz, que últimamente estuvo en el teatro de Novedades de esta corte ha sido ajustada para el teatro de Málaga.

Han llegado á esta corte procedentes de la Habana las apreciables artistas señora Romeral y su esposo Sr. Iroba.

El acreditado diestro Cayetano Sanz trabajará en las plazas de Cádiz y Pamplona.

El empresario D. José María Fuentes, que por espacio de cuatro años ha tenido á su cargo el gran teatro de San Fernando de Sevilla, ha hecho proposiciones á la eminente actriz doña Matilde Díez y á los hermanos Catalina para el próximo año cómico.

La exposición de pinturas verificada en París se cerrará definitivamente el día 20 de este mes, á las seis de la tarde.

Según una estadística que publica el *Standard* de Londres, se calcula que hay en Inglaterra una rata y cinco ratones por acre de tierra, lo cual da un total de 91,116,000 de estos vichos, los cuales consumen una cantidad de granos suficiente para alimentar á 2,915,712 personas, á razon de un pan de dos libras por día y por persona.

Ha llegado á Madrid procedente de Lisboa, en el teatro de San Carlos ha cantado últimamente con brillante éxito, nuestra compatriota la señorita Ana Jorro, quien debutó el año anterior en el teatro Rosini, aplaudiéndola el público

con entusiasmo, tanto por ser el primer escenario que pisaba despues de su educación filarmónica en Florencia, cuanto por reconocerla grandes facultades para el canto.

Según nuestras noticias, el empresario de los Campos Eliseos la ha contratado para el elegante coliseo Rossini, donde tendremos el gusto de oirla. La empresa ha hecho una buena adquisición.

Anteayer se han recibido en Madrid y en nuestras principales plazas comerciales tales como Bilbao, Santander, San Sebastian y Barcelona, telegramas de Londres, en que se dá la misma noticia comunicada telegráficamente á Madrid sobre las operaciones de nuestra escuadra contra el Callao. Todos los despachos que hemos visto están contestes en que el puerto fué bombardeado por cuatro horas, en que nuestros buques sufrieron averías, y en que los peruanos han tenido grandes pérdidas; pero ninguno de ellos anuncia la retirada de la escuadra, cosa que como decíamos ayer no tendria nada de extraño si en conformidad con las instrucciones del gobierno ha hecho esta retirada despues de castigar cumplidamente al enemigo. Hay que tener muy en cuenta que el despacho tiene un origen hostil, y que el confesar grandes pérdidas cuando los peruanos se hallaban parapetados detrás de sus fuertes, supone grandes estragos causados por nuestros buques.

Anteayer á la una se reunieron en casa del Sr. duque de Valencia varios senadores moderados con objeto de ponerse de acuerdo sobre la conducta que deben observar, al discutirse en la alta Cámara el proyecto de autorizaciones. En esta reunion no se ha tomado resolución alguna definitiva, acordándose solamente citar á todos los senadores de su comunión política para antes de que llegue aquel caso, y decidir entonces lo que juzguen mas acertado para los intereses del partido que representan.

Pronto desaparecerá el antiguo jardín del Tivoli que se halla entre el cuartel de Artillería y el Museo de pinturas. En su terreno va á levantarse una elegante manzana de casas con arreglo al plano de nuevas construcciones en el Retiro. Con este motivo desaparecerá una gran parte del paseo que conduce al patio grande, y se dará entrada al cuartel de artillería por la rampa que pasa por delante del jardín del palacio de San Juan, abriendo al cuartel una puerta nueva. La fachada de la nueva manzana hará juego con la curva del pretil del cuartel formando un semicírculo en cuyo centro ha de quedar el obelisco del Dos de Mayo, y desde aquí se prolongará en su día la calle que ha de empalmar con el paseo de las estatuas que conduce al estanque grande del Retiro.

La candidatura del general Martínez para la capitania general de Filipinas adquiere cada día mayores probabilidades; pero aun no se dice quién le sucederá en el distrito de Aragón.

En el nuevo arreglo de la carrera eclesiástica que trata de llevar á cabo el señor ministro de Gracia y Justicia se establece ya de una manera fija y regular la forma en que ha de concederse á los párrocos una tercera parte de los beneficios eclesiásticos que vaguen.

Ayer mañana hemos recibido el importante DESPACHO TELEGRAFICO siguiente de nuestro servicio particular: París, 4.

Austria ha comunicado su contestación á las notas idénticas y manifiesta en ella que acepta la conferencia con la condición de que las potencias que hayan de estar representadas en la misma se comprometen á no pedir modificaciones ni engrandecimientos en sus fronteras.

Conocida esta tardía y al parecer rebucada contestación del gabinete de Viena, considérase hoy en todos los círculos como abortado por completo el proyecto de conferencia.

El duque de Riansares estuvo hace unos cuantos días á hacer una visita de pura cortesía á la superiora del convento de San Pascual. Este hecho insignificante, que nada tiene de extraño, ha sido ya causa bastante para que algunos políticos de los que visitan á Aranjuez con frecuencia, hagan comentarios sobre la significación de esta visita y de las tendencias políticas que podría revelar en ciertos círculos. Hasta se emplea como argumento para desmentir antiguas versiones sobre determinadas simpatías al partido progresista, y como dato que podría anunciar el advenimiento en un período mas ó menos remoto de una situación represiva y poco liberal. Creemos que estos rumores son solo hijos del deseo y en nada conformes con la realidad de las cosas.

La *Regeneracion* ha venido á revelar un secreto que hace tiempo no lo es para muchas personas; y se reduce á que en el seno de la asociación de San Vicente de Paul en España han estallado escisiones gravísimas. Según *La Regeneracion* el superior, jefe de la congregación, resi-

dente en París manifiesta aspiraciones y tendencias á la anexión de la congregación española á la de Francia. Nuestro colega habla luego de un tribunal de Paules que califica de ilegal y anti-cánónico, improvisado en Madrid para examinar cierto proceso; al que se han llamado á declarar algunos testigos, y en el que se han impuesto gravísimas penas personales, sin que en estos actos judiciales intervenga el gobierno ni la vicaría eclesiástica ni los tribunales ordinarios. No hacemos mas que repetir lo escrito por *La Regeneracion*.

Reunido el día 21 de mayo último el jurado nombrado para calificar las 76 composiciones que se han presentado al certamen convocado por la sociedad abolicionista española, despues de un detenido exámen, consideró dignas de los premios ofrecidos las poesías que van encabezadas con los siguientes lemas:

Primer premio.
La esclavitud de los negros.—El altar del bien público, como el de la divinidad, no exige sacrificios bárbaros; tened presente que las lágrimas del dolor son abrasadoras, y nunca compondreis con ellas una bebida refrigerante, porque contienen un veneno corrosivo que os devorará las entrañas.

(Benthan.)
Segundo premio.
A la abolición de la esclavitud.—El imperio de los tiranos durará un día; el de la unidad será eterno.

Tercer premio.
A la abolición de la esclavitud.—¿No teméis la tempestad que 600,000 esclavos pueden levantar en el pacífico mar de las Antillas? El que no teme un castigo no cree en la justicia que rije toda la vida; no cree en Dios que preside toda la historia.

(CASTELAR. *Los crímenes de la esclavitud*.)
Y no debiendo abrirse los pliegos que contienen los nombres de los autores hasta el momento de la adjudicación de los premios el día 10 del corriente en el teatro de Jovellanos, la sociedad abolicionista les invita para que se presenten á recibir las medallas y diplomas, ó nombrar una persona que les represente.

Ayer tarde se ha dicho en el Congreso, con referencia á despachos cuya procedencia ignoramos, que lo que verdaderamente ha sucedido en el Callao es que la fragata blindada *Numanca* destruyó á la hora de hacer fuego todas las fortificaciones de la plaza, que nuestros demás buques destruyeron materialmente la población, y que esta victoria se compró con la pérdida de la fragata *Almansa*, cuya dotación y artillería se trasladaron á otros buques, por haber sido tan grandes sus averías que se temía que de un momento á otro se fuera á pique.

En honor de la verdad debemos decir que el gobierno no ha tenido despacho alguno que confirme las anteriores noticias y que muchas personas inteligentes y caracterizadas, dudaban ayer todavía de que puedan tenerse en Europa otras noticias mas avanzadas de las traídas por el último correo de las Antillas.

La enmienda que el diputado Sr. Reina quiso presentar al proyecto de autorizaciones y que no se discutirá por haber sido entregada tarde en la mesa del Congreso, decía así:

«Pedimos al Congreso se sirva acordar que el párrafo 2.º del art. 1.º del proyecto de autorizaciones, se redacte de la manera siguiente:

Para imponer un descuento de 10 por 100 en las asignaciones y sueldos que cobran del Tesoro todas las clases, exceptuando solo las dotaciones del clero y los haberes de las viudas y huérfanos.

Durante la permanencia de SS. MM. en el real sitio de Aranjuez, el personal de aquella estación telegráfica, goza la gratificación de la cuarta parte de su sueldo, en atencion al servicio extraordinario que presta en la misma.

SENADO.—AYER 4.

Se abrió la sesión á las dos y media, bajo la presidencia del señor duque de la Torre, con la lectura y aprobación del acta de la anterior.

Se dió cuenta de que el señor marqués de Corbera habia salido de Madrid.

Se dió así mismo cuenta de la elección de comisiones verificada en la última reunion de las secciones, de algunos dictámenes de la comisión de peticiones y del de la que ha entendido en el exámen del tratado de límites entre Francia y España, que se imprimirá y señalará día para su discusión.

Se aprobó un dictamen de la comisión de exámen de calidades.

Se puso á discusión el proyecto sobre inversión en el fomento de líneas telegráficas de ciertos sobrantes del presupuesto de Gobernación.

El Sr. Sanchez Ocaña pidió que se dejase esta discusión para cuando se debata la cuestión de presupuestos, é hizo algunas observaciones sobre la improcedencia de la traslación de este crédito, y la inconveniencia de gastarlo.

El señor ministro de la Gobernación contestó haciendo ver que el proyecto que se discute implica mas bien que otra cosa una economía tangible, puesto que habiendo de ir los hilos telegráficos por las vías férreas, será necesario menor

número de personas que las vigilen y se conseguirán otras ventajas.

El Sr. Sanchez Ocaña rectificó.
Despues de rectificar el Sr. Posada Herrera y de contestar á ciertas alusiones del Sr. Bermudez de Castro, y hechas nuevas rectificaciones,

El Sr. Gueto, á nombre de la comisión, defendió el dictamen, combatiéndolo á su vez los Sres. Pastor y Olivan, y defendiéndolo los Sres. Guillamas y conde de Ripalda, de la comisión.

La votación nominal se suspendió por falta de suficiente número de señores senadores.

Se leyó el dictamen concediendo una pensión á doña Tomasa del Olmo, y otro sobre construcción de una fragata de hélice en el arsenal de la Carraca.

Este dictamen se imprimirá y señalará día para su discusión.

Hoy á las tres se reunirá de nuevo el Senado para votar tres leyes.

A las cuatro y media se levantó la sesión.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 2,820 fanegas de trigo, á 4,726 escudos, y la cebada de 2,520 á 2,400.

Los opositoristas que han pasado anteayer el día en Aranjuez han venido asegurando de nuevo que el Sr. Posada Herrera quiere dejar el ministerio. Nosotros seguimos creyendo que el Sr. Posada Herrera no se separará de sus compañeros.

Una noticia que ha corrido hoy con grandes visos de fundamento ha hecho pensar á varios diputados en la necesidad de buscar un medio que sin entorpecerla pueda apresurar la discusión del proyecto de ley de autorizaciones.

Se ha dicho, pues, y se ha dicho públicamente, que los enemigos del orden público tienen hoy puesta su esperanza en que dilatándose la discusión mas allá del 30 del presente mes sin que esten votados ni los presupuestos ni las autorizaciones, el gobierno se verá en la precisión de intentar el cobro de las contribuciones sin haber sido votadas por las cortes, en cuyo caso los partidos estromos aconsejarán á sus correligionarios que opongan al pago una resistencia pasiva para dar lugar á vejaciones, escitar las iras de los contribuyentes y conseguir que estos coadyuven á la revolución.

No sabemos si existirán estos planes; pero algo deben saber de ellos hasta los opositoristas que á pesar de serlo no intentan ayudar á los enemigos del orden, cuando *La Epoca* se ha lanzado á predicar que es preciso acabar cuanto antes la discusión de las autorizaciones para que el gobierno no se encuentre colocado en una situación ilegal y espuesta á grandes peligros.

Anteayer aparecieron por primera vez en la ópera *Saffo* cantada en el teatro lirico de los Campos Eliseos, la tiple señora Barbot, la contralto señorita Honoré y el tenor señor Andreff. Las dos primeras fueron muy aplaudidas y merecieron que el público les hiciera repetir el andante de su dueto del segundo acto. El Sr. Andreff no mereció tan lisonjera acogida, y á esto se atribuye el que hoy no se haya repetido la ópera. Esta termino á buena hora, pero la falta de orden en los carrages, hizo difícil la salida, molesta la detención y avanzada la hora en que cada cual puede retirarse á su casa. De esperar y de desear es que la empresa por su interés y la autoridad por su buen nombre evite en lo sucesivo, disgustos semejantes.

Ayer hemos visto en el Congreso la magnífica espada que las provincias de Cádiz y Huelva han ofrecido al bravo general de marina D. Luis Hernandez Pinzon, por sus gloriosos hechos en el Pacífico. La hoja riquísima de Toledo tiene incrustada la dedicatoria en preciosos arabescos de oro y del mismo metal es la empuñadura donde se describen los hechos, causa de la ofrenda.

Ayer se ha remitido en consulta á la audiencia de esta corte la causa instruida por el juzgado del Congreso con motivo de la última falsificación de billetes de banco de la serie de 4 000 rs.

Anteayer á las 8 le fué robado el reloj del bolsillo al señor conde de Cuba al pasar por la calle de Alcalá. El ratero fué sorprendido al poco rato por la autoridad y entregado á los tribunales.

Por el juzgado del Centro se instruye causa contra un mozo del ministerio de Estado, á quien se cree autor de un robo perpetrado anteayer por la mañana en casa de D. Antonio Caballero, calle del Arrenal núm. 3, consistente en alhajas y dinero.

Ayer, según hemos oído, ha recibido el gobierno por la vía de Londres noticias de Nueva-York y de Washington en las que nada se dice del bombardeo del Callao por la escuadra española, lo que aumenta las razones para creer falso, si no exageradísimo, el despacho que han publicado los periódicos ingleses y franceses.

Ayer tarde á las seis ha llegado á Madrid el señor ministro de Gracia y Justi-

cia, quien, segun habiamos anunciado, viene a tomar parte en la discusion de los presupuestos de su ministerio.

De Aranjuez nos dicen que la presentacion del color, en algunos de los depa-ramentos meridionales de Francia, hace dudoso todavia que la corte realice su proyectado viaje a Zaragoza.

Para el dia 11 del corriente y sucesivos se ha señalado la vista en grado de suplica en la sala primera de esta audiencia de la celebre y ruidosa causa seguida en el juzgado de Piedrahita contra don Juan Garcia, doña Isabel Dominguez e hijos por los cuatro homicidios de Bonilla de la Sierra, de que ya tienen conocimiento nuestros lectores, y que a tan animados y elocuentes debates dió ocasion en la segunda instancia. Lo mismo que en esta defenderá a los reos es tan distinguido jurista como D. Narciso Buenaventura Selva, siendo acusador particular D. Luis Ollerós, por lo que atendidas la justa reputacion y elocuencia de ambos y debiendo asistir tambien el fiscal D. Manuel Azoutia en representacion del ministerio publico, el acto promete todavia, si cabe, mayor animacion, puesto que en él se ha de resolver de una manera decisiva sobre la suerte de los procesados, que por la sala de vista han sido condenados a cadena perpetua, y para quienes el acusador privado pide la pena capital.

CONGRESO. AYER 4.

La sesion de hoy empezó a la una y media de la tarde en la presidencia del Sr. Ardanaz.

Leida el acta de la anterior fué aprobada.

Se aprobó sin debate el dictamen de la comision sobre el proyecto de ley declarando subsistente la 35, título 1.º, libro 3.º de la Novisima Recopilacion.

Inmediatamente despues continuó el debate pendiente sobre el proyecto de ley de autorizaciones.

El Sr. Cuesta reanudó su interrumpido discurso apoyando la enmienda que presentó a dicho proyecto de autorizaciones, exponiendo las consecuencias, funestas segun el orador, del plan de Hacienda puesto en práctica por el gabinete desde que se abrieron las Cortes.

Dijo que ménos que nunca debía hacerse hoy el arreglo de los cupones porque nuestro crédito no estaba a la altura bastante para hacer el arreglo de un modo ventajoso a los intereses de la nacion.

Condenó el proyecto de ley de autorizaciones cuanto se refiere al arreglo de cupones y amortizables y la emision de títulos del 3 por 100.

Aseguró que con las economías se remedia todo y se puede salvar la situacion.

El Sr. Mesa, como de la comision, contestó al Sr. Cuesta, diciendo que las autorizaciones a los gobiernos habian tenido de la Constitucion, y lo inconstitucional era abusar de dichas autorizaciones, como lo habian hecho otros gobiernos y partidos.

Explicó las causas del mal estado a que ha venido a parar la Hacienda, que eran independientes del gobierno y no previstas ni posibles de prevenir.

Aseguró que el gobierno habia contraído el solemne compromiso de no gastar en los servicios del Estado mas de lo que produjese el presupuesto de ingresos.

Dijo que los tres puntos mas graves que contiene el proyecto de ley de autorizaciones, son materias que por su índole no se resuelven mas que por autorizaciones.

Rebatido ideas espuestas por el señor Cuesta sobre el arreglo de la cuestion de Hacienda.

El Sr. Cuesta rectificó.

Puesta a votacion la enmienda fué desechada por 123 votos contra 59.

Leyóse inmediatamente despues la enmienda que firmaban los Sres. Herrera y otros diputados.

El Sr. Herrera se levantó a apoyarla y dijo que habiendo trasgado el gobierno los limites de la Constitucion en su concepto, no debía extrañarse que las oposiciones usasen con toda la estension posible de su derecho.

Dijo que la legislatura habia sido estricta por culpa del gobierno que no ha tenido la necesaria iniciativa para traer proyectos de ley de verdadera utilidad publica.

Aseguró que autorizaciones como la actual solo se piden en circunstancias extraordinarias, y negó que las actuales tuvieran tal carácter de extraordinarias escitando al gobierno a que probase lo contrario.

Sostuvo que el proyecto sometido al debate era inconstitucional, alegando diferentes razones en apoyo de su opinion.

Manifestó que el gobierno no era acreedor al voto de confianza que pedía, ni por su conducta en la esfera politica ni en la economica.

Estado próxima a terminarse la hora de prórroga, el Sr. Herrera suspendió su discurso y se levantó la sesion.

Eran las 8-1/2.

Ayer a las diez de la mañana ha fallecido repentinamente en la calle de la Montera, a consecuencia de un ataque hemotico, un hombre de unos 46 años de edad, llamado Felipe Fernandez Mendoza, vendedor de pan en la plazuela del Carmen, el cual iba acompañado a una mujer hasta su casa, que yende en la misma plazuela y que se habia puesto enferma. El juzgado de guardia se constituyó al poco rato en el sitio de la ocurrencia, mandando trasladar el cadáver al depósito del hospital General.

Se ha dispuesto de real orden, segun

habiamos anunciado, que las oficinas de Hacienda establecidas en la plaza Mayor, se trasladan a la antigua casa del Platero, donde estuvo el tribunal de Cuentas del reino, con objeto de que la fuerza de la guardia civil alojada hoy en el cuartel de San Martin se traslade a la plaza Mayor, y a fin de que estas fuerzas se coloquen convenientemente, se ha puesto a disposicion del ministro de la Gobernacion la planta baja del palacio de los Consejos que se halla desocupada, con entrada por el Pretil y donde existieron las oficinas de loterias. Tan luego como se halle desocupado el ex-convento de San Martin, se procederá al derribo del edificio.

Anteanoche a las 12 se arrojó desde la barandilla de la plazuela de Oriente a la explanada donde están las cocheras de Palacio, un hombre como de unos cuarenta y seis años de edad, fracturándose las dos piernas por varios sitios y ocasionándose una grave herida en la cabeza. Inmediatamente fué recogido aquel desgraciado por una pareja de la Guardia veterana y conducido a la casa de socorro de la calle de Silva, donde se le prodigaron los primeros auxilios, trasladándole despues al hospital de la Princesa. El juzgado de guardia se constituyó al poco rato en este último punto, no habiéndose podido averiguar el nombre del anciano por hallarse privado del habla. Presúmese por las ropas que vestia fuera de oficio pintor.

Anteanoche dió en el teatro de Variedades su funcion de despedida la célebre prestidigitadora Mlle. Benita. Una numerosa y escogida concurrencia, entre la que se hallaba la señora duquesa de Medinaceli, llenaba todas las localidades del teatro, y aun los pasillos, hasta el punto de que gran número de personas tuvieron que regresar a sus casas por falta de billetes. Los juegos y suertes de la simpática prestidigitadora fueron tan bien ejecutados como siempre. En el momento de despedirse Mlle. Benita de un público que tantas simpatías le ha mostrado, este prorumpió en aplausos estrepitosos, a los cuales contribuyó el bello sexo agitando sus blancos pañuelos y arrojando a la escena hasta cuarenta y siete bellísimos ramos de flores; y para que nada faltase en una ovacion tan espontánea como favorecida, hubo una lluvia de papeles de colores, en los que algunos admiradores de la señorita Anginet demostraron en sentidas composiciones la parte que tomaba en su triunfo. La prestidigitadora estuvo tan conmovida, que derramó abundantes lágrimas. La concurrencia, en suma, salió complacidísima.

El Sr. Cardita rector de La Esperanza ha resuelto llevar a los tribunales por injuria al editor de El Gil Blas. Sostendrá la acusacion, si no resultase avenencia en el juicio de conciliacion, como lo deseamos, el Sr. D. Cándido Nocedal.

Las secciones de la academia Matritense de jurisprudencia y legislacion se reunirán para verificar el nombramiento de sus respectivas mesas en el próximo curso, el martes, miércoles, jueves y sábado de la presente semana a las ocho y media de la noche.

Ayer ha debido verificarse en Londres el meeting de tenedores de deudas amortizables para comparecer de la resolucion que les convendrá aceptar en vista del giro dado en España a la cuestion del reconocimiento de los cupones.

Ayer ha debido pasar a Aranjuez una comision que ha venido de Cádiz y ha solicitado una audiencia de S. M.

El Morning Herald, en uno de sus últimos números publica un artículo censurando a Mr. Layard, porque no habiendo dado este explicaciones sobre los antecedentes que han mediado en la cuestion hispano-chilena hasta el bombardeo de Valparaiso, ha sido preciso para conocer estos pormenores que el ministro de Estado español los haga públicos.

Los representantes de la compañía de ferro-carriles de España, reunidos anteayer, nombraron una comision de nueve individuos encargada de redactar y firmar la exposicion que habia de presentarse en las Cortes, en demanda de auxilio para dichas compañías.

La comision desempeñó anteayer mismo su encargo y redactó una exposicion cuyas principales aspiraciones son: que se devolvieran a las compañías los depósitos que tienen hechos en la caja del Tesoro; que se verifique la fusion de las compañías limitrofes; que se suprima el 10 por 100 de recargo que hoy existe en el precio de los billetes y que no se den por terminados los plazos concedidos por las leyes a las compañías para terminar sus trabajos.

Los comisionados de las empresas de ferro-carriles han estado ayer tarde en el Congreso y pretendido que la comision que entiende en este asunto tome en cuenta lo solicitado por las empresas al presentar a las Cortes nuevamente su dictamen.

La comision de diputados no ha accedido a esta propuesta y ha sido de opinion que supuesto que las empresas de ferro-carriles se dirigen a las Cortes, se presente la exposicion al Congreso para que este decida si ha de pasar a la comision ó al gobierno.

Como es natural, sigue siendo objeto de todas las conversaciones la última operacion ejecutada por nuestra escuadra al frente del Callao. Seria muy posible, y casi puede asegurarse que los dos buques de hierro a que se refieren los despachos sean dos buques mercantes

apresados en Chile por nuestra escuadra. El Maule y otro cuyo nombre no recordamos, pues en nuestra escuadra no hay buque ninguno de hierro y al uso blindado, que es la Numancia.

Nada tendria de extraño que hubiesen sido colocados estos dos buques en primer término y que hubiesen sido destruidos y aun echados a pique a consecuencia de averías, ó por disposicion del jefe de nuestras fuerzas. No puede creerse que se refieran a la Numancia, porque si así fuera, hubieran publicado con cien trompetas la pérdida de esta magnífica y temida fragata, los que cantaban un Te-Deum por la accion de Abtao, que tan desastrosa fué para la escuadra chiloperuana.

Por lo demás no hay que perder de vista que las primeras noticias sobre este hecho de armas que ha sido a no dudarlo un hecho glorioso para nuestra marina han venido por conducto poco imparcial, y que aun así, de la relacion de los hechos mismos anunciados en un despacho sospechoso, se deducen la gran pérdida del enemigo y la victoria de nuestras armas.

La opinion general sigue negando todo valor y asenso al despacho telegráfico que ha supuesto que la escuadra española ha sido rechazada por los fuertes del Callao; pero por si esta noticia tuviese algun fundamento de verdad, podemos y debemos decir que el ministerio del duque de Tetuan se halla resuelto a no desistir de la lucha empeñada en el Pacifico, sean cualesquiera los esfuerzos y sacrificios que tenga que hacer la nacion hasta dejar nuestra honra en el lugar que le corresponde y despues de demostrar a la Europa y a los americanos que nadie insulta impunemente a la España.

Se ha presentado para su censura una comedia en tres actos titulada L'art de la bruyere, y una obra lirico-dramatica con el título Maria.

Ayer tarde ha sido conducido a su última morada el cadáver de la Excmo. señora doña Maria Urango y Alvarado, joven y simpática esposa de nuestro querido amigo el distinguido autor dramático D. Tomás Rodríguez Rubi. Un año y dos dias hace que la finada se habia unido al Sr. Rubi, y dos meses escasos que le habia padre de una niña. El viernes último asistió a una comedia de campo, y el domingo de madrugada, presentó síntomas de una fiebre maligna que le atacó a la cabeza y la produjo primero el delirio y despues una rápida muerte.

acompañamos a nuestro amigo el señor Rubi en su justo dolor, y pedimos al cielo que le dé fuerza para soportarlo.

La comision de autorizaciones no se halla dispuesta a admitir ninguna de las enmiendas presentadas que alteran las bases del proyecto; pero aceptará lo mismo las enmiendas que las ideas que respetando estas bases hagan mas fácil el propósito del gobierno que es mejorar la situacion del Tesoro publico, sin exigir al pais otro sacrificio que los mas indispensables. Hasta aspira el gobierno a poder sacar a salvo la nave del Estado y de la Hacienda publica sin tener que hacer uso de la mayor parte de las autorizaciones.

El bloqueo de las costas chileno-peruanas por la escuadra española ha sido causa de un momento de pánico en el buque anglo-americano Continental, que conducia de Boston al territorio de Washington un cargamento singular. El territorio de Washington está situado en la frontera Noroeste de los Estados-Unidos, cerca de la América rusa, y le habitan algunos atrevidos emigrantes. Noticiosos los filántropos de Nueva-York y de Boston de que escasea en aquella region el bello sexo, con gran disgusto de sus habitantes, resolvieron proveer a esta necesidad, y al efecto sacaron de los talleres y de las cuevas de Nueva-Inglaterra hasta cien muchachas casaderas para que contrajesen el dulce lazo en las apartadas regiones adonde eran enviadas.

Partió el Continental con ellas y todo fué bien hasta el estrecho de Magallanes; pero al llegar a las costas de Chile, ignorando el capitán el bloqueo, entró en un pequeño puerto para proveerse de víveres. Antes de que tuviera tiempo de salir de él se presentó un buque español. «¡Mí-cimos lo posible por escapar», escribe uno de los tripulantes al Times de Nueva-York, pero un cañonazo sin bala nos obligó a detenernos y a recibir la visita de un oficial español. La presa era incitante, porque además de nuestro cargamento llevábamos a bordo cien jóvaces casaderas, lindas, ó al menos agradables. Los españoles, sin embargo, nos dejaron continuar nuestra ruta, con gran sentimiento de algunas de ellas, a quienes sonreía mucho la idea de un involuntario viaje a España.»

El día 1.º del presente mes celebró su última sesion de este curso el círculo de archiveros-bibliotecarios, dejando preparados los trabajos de que vamos a dar cuenta a nuestros lectores bajo el pensamiento del ilustrado presidente de la sociedad D. Francisco Escudero y Peroso. Estos importantes trabajos, de los cuales se han encargado distintas comisiones del círculo, presididas por los profesores de las respectivas asignaturas de la escuela superior de Diplomática versarán sobre: la exposicion de programas razonados distribuidos a este tenor: el de Paleografía general y critica a cargo de los profesores D. Juan Tró y D. Tomás Muñoz, con los socios D. José Güemes, D. Vicente Vignau y D. Manuel Ordóñez; de Latin de los tiempos medios y romances, D. Pedro Felipe Monlau, con D. Pedro Vignau y D. Joaquín Coll; de Namis-

mática, D. Juan de Dios de la Rúa, con D. Carlos Castañeda y D. José Perdomo de Epigrali y Geografía, D. José O'Vey con D. José Román y D. José de la Cruz de Bibliografía, D. Cayetano Russell y D. Francisco Bermúdez, con D. Toribio del Campillo y D. José María Escudero de Historia de las instituciones de España en la Edad Media D. Santos Isasa, con D. Felipe Neri Chapado y D. Juan Uña; y de Historia del arte D. Facondo Riaño, con D. Manuel de Assas y el señor marqués de Avendaño.

El gobierno francés ha modificado los derechos de importacion de los thes del modo siguiente: Los buques franceses procedentes de los paises productores pagarán 40 francos por 100 kilogramos, y procedentes de otras partes 100 francos por 100 kilogramos. El derecho para los buques extranjeros es de 100 francos por 100 kilogramos sin distincion de punto de partida.

Anteayer debió estrenarse en el teatro de Chatelet en Paris, una nueva comedia de magia titulada Cendrillon, de la que se anunciaban montes y maravillas. En el cuadro final de la farsa ó sea en la apoteosis aparecen ochenta ó cien mujeres ligeramente vestidas y suspendidas a grande altura del escenario.

En la tarde del jueves 7 se verificó la novena corrida de la temporada, trabajando en ella Cúchares y su hijo, que se presenta por primera vez en esta plaza, y que matará uno de los toros que correspondan a su padre y maestro, si a este le conviniese codérselo. Matarán con Cúchares, el Gordito y Lagartijo. Cuatro de los toros serán de D. Justo Hernandez y dos de D. Mauricio Rosendo. La corrida empezará a las cinco en punto.

Los efectos que se confiscan en Londres por no haber pagado los derechos de aduanas son quemados públicamente. Así ha sucedido hace pocos dias con algunos cajones de libros y ochenta fardos de thé. Los periódicos ingleses se quejan, con razon, de este procedimiento de inutilizar productos que pudieran venderse en provecho del Estado.

Un periódico de Nápoles refiere una deplorable desgracia que acaba de tener lugar en el teatro de Nancy. Representábase El Saltimbanco. La señorita Noelly que acababa de retirarse de la escena concibió la idea de subirse a una escalera para poder ver el final del espectáculo, pero desgraciadamente una luz de gas pegó fuego al ligerísimo traje de gasa que vestía, y al verse presa de las llamas lanzó un grito horrible y se dejó caer como herida de un rayo. El espectáculo se interrumpió; los espectadores acudieron presurosos para socorrer a la víctima hasta el punto de que un maquinista se quemó gravemente las manos. La pobre jóven despues de su desvanecimiento que duró solo algunos minutos exclamó: ¡Soy muerta! ¡dad aviso a mi madre! La señorita Noelly era una de las mas jóvenes y bellas actrices de la compañía.

El día 2 al amanecer fondeó en el puerto de Cartagena, procedente del de Tolon, la fragata Tetuan de porte de 40 cañones y 609 plazas. Este buque es de fuerza de 1,000 caballos y lo manda el capitán de navío D. Jacobo Mac-Mahon.

Anteayer han llegado a Cartagena los señores ministros de Marina y Fomento.

El Diario de Barcelona niega que el actual capitán general de aquel Principado haya hecho dimision de su cargo.

La fragata de guerra Princesa de Asturias se halla anclada hace algunos dias en el puerto de Rosas. Esto dice un periódico de Barcelona.

Acaba de ver la luz pública una nueva obra del joven y festivo escritor D. Eusebio Blasco. Es un tomo de lindas poesias titulado Arpejos.

El gobierno inglés va a dar a la infantería fusiles de un nuevo sistema que reúne las circunstancias de sencillez, seguridad y baratura. El periódico de quien tomamos la noticia no dá detalles de dicho sistema.

Se ha hundido hace pocos dias en Stokholmo la iglesia católica de Santa Eugenia, construida recientemente, pero cediendo entre las ruinas unas treinta personas.

Continúan haciéndose diferentes reformas y economías en la servidumbre de palacio. A consecuencia de estas, el secretario de la mayordomia mayor don Fernando de Mendoza se ha encargado de las secretarías de cámara y real estampilla y de la de mayordomia, asumiendo los tres cargos que en lo sucesivo constituirán uno solo con el título de secretaría de la estampilla y etiqueta. Los Sres. Doiztas y Rivas que desempeñaban las plazas suprimidas, han sido jubilados, si bien en la orden en que se les comunica este acuerdo se les dirijen frases sumamente lisonjeras, apreciando como era debido sus muchos y distinguidos servicios.

Anteayer debió visitar en Aranjuez al Sr. Calderon Collantes una comision de extremeños cuyo encargo era el de hacer presente a dicho señor ministro los graves perjuicios que pueden irrogarse a la administracion de justicia continuando en el pueblo de Granadilla la capitalidad del juzgado, por varias razones que seria prolijo enumerar. Como el Sr. Calderon Collantes tiene ya resuelta la traslacion de dicho juzgado a Hervas, creemos que así lo habrá manifestado a los comisio-

nalos. Segun nuestras noticias, solo para resolver en este asunto la parte relativa a la cantidad electoral que corresponde a la Gobernacion y se ha a consulta del Consejo de Estado, cuyo anepto creemos que sabrá apreciar en su justo valor las poderosas razones que militan en favor de la pretendida traslacion.

Hoy publicará probablemente la Gaceta dos decretos del ministerio de Gracia y Justicia, trasladando a Valladolid a D. José Zaonero, magistrado supernumerario de la audiencia de Burgos y suprimiendo la plaza que dicho señor deja. Con esta son veinte las plazas de supernumerarios suprimidas por el señor Calderon Collantes de las cuarenta y nueve que habia, cuyas supresiones escuden ya del número que se habia propuesto extinguir en el presupuesto de 866 a 1867.

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del interior de nuestro servicio particular:

Cádiz, 4. En una reunion tenida por el cuerpo electoral ha sido proclamado candidato a la diputacion a Cortes, el gobernador que ha sido de Barcelona y distinguidísimo literato, Sr. D. Antonio Hurtado.

Vigo, 4. Ayer a las tres de la tarde salió la correspondencia que ha traído el correo de Cuba para Madrid y para el interior de España, despues de haber sido fumigada y purificada segun disponen los reglamentos.

Por la via de Inglaterra se tienen noticias de Puerto-Rico que alcanzan al 9 de mayo. Lo mas importante que contiene, es, que el general Santa Ana habia partido de Santhomas en un buque inglés haciendo direccion hacia Méjico, no se sabe si para colocarse al lado de Juárez ó para trabajar por su propia cuenta.

Dentro de pocos dias se verificará la inauguracion del trozo del Canal del Príncipe Alfonso en la seccion comprendida entre las legunas, punto de su derivacion, y Argamasilla de Alba. El resto de las obras va tambien muy adelantado.

La Democracia dice que despues de discutidas siete de las diez y siete enmiendas presentadas al proyecto de ley de las autorizaciones, la mayoría formulará una proposicion en que declarará no haber lugar a deliberar sobre las restantes.

La mayoría, segun nuestras noticias, no se opondrá a que se discutan todas las enmiendas; pero si hará porque no llegue el fin de junio sin que se encuentren votados los presupuestos y las autorizaciones, y el gobierno no tenga que colocarse fuera de la ley para hacer efectivas las contribuciones, cosa que esperan los revolucionarios, y que el gobierno se cree en el deber de prevenir.

La Esperanza lamenta que a los empleados de Filipinas se los releve con tanta frecuencia, postergándolos a otros nuevos enviados desde la Peninsula.

Creemos que nuestro colega no se muestra muy exacto al hablar de postergaciones; y por lo que hace al señor ministro de Ultramar actual, es ménos fundada la queja, puesto que no ha dejado cesante a ninguno aun, que sepamos, a pesar de que, segun sus opiniones manifestadas ya en las Cortes, ningun funcionario de la Peninsula debiera permanecer en los destinos de Ultramar mas de cinco ó seis años.

Ha sido ascendido a brigadier en la vacante del difunto Sr. Yavar el coronel mas antiguo del cuerpo de ingenieros D. Francisco Alemán, siendo destinado de subinspector del distrito de Galicia.

La supresion de la regalia de tabacos se ha realizado, segun nos comunicó nuestro corresponsal de Aranjuez, supone una economia de medio millon de reales. Parece que al rubricar S. M. el decreto manifestó la mayor complacencia al señor ministro de Ultramar, y aun parece que añadió que nunca habia visto con gusto este privilegio, que perjudica a la renta del tabaco.

Han pasado ya a provinciales los soldados de la quinta a quienes corresponden. Anteayer salió de Madrid un número considerable de individuos del ejército que van a disfrutar esta ventaja.

Ha quedado acordado que se abra una nueva puerta en la muralla de Cartagena, cerca de la puerta de San José, por exigirlo así el grande aumento de tráfico de aquella plaza, resultado del desarrollo de su industria minera y del establecimiento del ferro-carril.

SEGUNDA EDICION.

Nuestros fondos sufrieron ayer una baja considerable que se atribuye a las noticias que han circulado de haberse aplazado la reunion de la conferencia convocada en Paris, a causa sin duda de las restricciones que el Austria ha formulado para consentir en formar parte de ella.

Ese aplazamiento ha ocasionado tambien una baja notable en los fondos franceses. Sentimos que vayan realizándose nuestros pronósticos en cuanto a la ineficacia de la conferencia para impedir un rompimiento.

Se ha publicado una obrita titulada Pan del pueblo, que su autor D. Antonio Vinageras ha dedicado a S. M. la Reina. En la precipitacion que exigen nuestras

tareas solo hemos tenido tiempo para observar que es un libro que corresponde a la justa reputación de literato distinguido que ha logrado adquirirse el señor Vinagera.

CONGRESO, 4 (por la noche.)
La sesión empezó a las nueve y cuarto bajo la presidencia del Sr. Ardanaz. Continuó el debate sobre los presupuestos, empezando el de gastos del ministerio de Gracia y Justicia por el voto particular del Sr. Belda.

No estando presente dicho señor el presidente manifestó que se le había esperado por tiempo de veinte minutos después de haberle buscado.

El Congreso no tomó en consideración dicho voto particular.

Púsose a discusión el dictamen de la mayoría de la comisión.

El Sr. Belda que entró en el salón durante su lectura usó de la palabra en contra, sosteniendo que el presupuesto que se discutía lejos de presentarse con disminución respecto del que se discutía el año anterior, tenía un aumento de 4,100 escudos próximamente.

El orador pidió que se hiciera una rebaja de dos millones y pico de reales en el presupuesto de dicho ministerio.

El ministro de Gracia y Justicia contestó al Sr. Belda, diciendo que en su ministerio había hecho una economía de más de diez millones de reales, lo cual se hacía por primera vez desde el año de 1844 hasta hoy, pues el presupuesto de dicho ministerio había venido constantemente aumentando.

Dijo que el Sr. Belda había incurrido en varias inexactitudes que rectificó.

El ministro manifestó respecto a las órdenes militares que había formado el voto redondo que prevenía el Concordato y que el expediente estaba ya en Roma hace tres meses para la aprobación del gobierno pontificio.

Los Sres. Belda y ministro de Gracia y Justicia rectificaron.

El Sr. Hurtado usó de la palabra para defender a un ausente que era un magistrado pariente suyo.

El Sr. Bernar como de la comisión, dijo que nada tenía que añadir a la contestación dada por el ministro de Gracia y Justicia a Sr. Belda.

El Sr. Orovio usó de la palabra en contra, defendiendo el ministerio Narvaez, de que formó parte, de los cargos que le había dirigido el señor ministro de Gracia y Justicia.

El señor ministro de Gracia y Justicia le contestó.

El Sr. Bernar le contestó también brevemente.

El Sr. Cardenal habló también con brevedad.

El señor ministro de Gracia y Justicia le contestó.

Se suspendió esta discusión.

El Sr. Reina pidió al gobierno un e-

pediente que debió remitir el gobernador de Zamora.

El señor ministro de Gracia y Justicia dijo que lo pondría en conocimiento del Sr. Gobernador.

Se levantó en seguida la sesión. Eran las doce.

En Inglaterra se cree inminente una crisis ministerial. Deben decidirse los debates de la Cámara de los Comunes sobre la cuestión de la reforma, que tendrán lugar en esta misma semana. Si como todo hace presumir, el ministerio Russell queda en minoría, parece que se harán grandes esfuerzos para que lord Derby y Stanley puedan unirse a lord Clarendon para constituir un ministerio de conciliación.

Las últimas noticias de Rio-Janeiro, que alcanzan al 8 de mayo, confirman los triunfos de los aliados contra el Paraguay.

Estas noticias han causado en Rio-Janeiro y en Buenos-Aires una emoción indescriptible, corriendo estos últimos días rumores de desastrosos y convirtiéndose el temor y el abatimiento en confianza y entusiasmo.

La empresa editorial de los señores Salas y Helguero ha publicado un elegante tomo que con el título de *Cuentos de varios colores* ha escrito nuestro querido amigo el Sr. D. Antonio Trueba. No somos nosotros, como compreren serán nuestros lectores, los llamados a hacer el elogio de este libro que por otra parte no le necesita.

El domingo 10 de junio, se verificará en la plaza de Madrid la decima media corrida, lidiándose seis toros de la Cuna, picados por Francisco Calderon y Onofre, con tres reservas y muertos por el Tato, Gonzalo Mora y Gordito. La corrida empezará a las cinco y media.

El jueves sale para Barcelona Gúchares y su cuadrilla para trabajar en dicho punto el domingo 10.

También torea este diestro con el Tato en Cádiz los días de San Juan y San Pedro.

El día 29 de junio es el señalado para darse en Madrid la corrida de beneficencia. Los compromisos que tenían algunos espadas en plazas de provincias, ha sido la causa de no verificarse dicha corrida el día 3.

La dirección general de Rentas Estancadas y loterías ha dispuesto que el sorteo que ha de celebrarse el día 27 de julio sea de 40,000 billetes al precio de 100 reales cada uno y 10 el décimo. Se distribuirán en 2,000 premios, 150,000 pesetas de esta manera: uno de 40,000 escudos; otro de 20,000; otro de 10,000; dos de 2,000; diez de 1,000; treinta de 400; ochenta y cinco de 200, y mil ochocientos sesenta de 100.

Segun un periódico de Málaga, los campos se encuentran en un estado inmejorable. Las benéficas lluvias recibidas tan a tiempo, han dado gran lozanía y vigor a los sembrados, esperándose una cosecha abundantísima.

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris, 4.
En la Bolsa de hoy se han cotizado los fondos a los precios siguientes: Los fondos españoles no se han cotizado.

Fondos franceses: El 3 por 100 a 82-85 y el 4 1/2 a 92-50.

Londres, 4.
Los consolidados ingleses quedaban de 85 3/8 a 1/2.

BOLSA.—COT. OFIC. DE AYER 4.

Es. públicos	Of. pr.	Of. pr.
Cons. al cont.	32-50	De 2000..... 00-00
Id. fin. de mes	00-00	De jun. 2000. 00-00
Id. fin. cont.	00-00	De ago. 2000 00-00
Id. al cont.	29-70	De mar. 2000 00-00
Id. fin. de mes	00-00	De julio 2000 00-00
Amort. de 2.º	00-00	Obras públ. 00-00
Personal.....	16-50	Can. Isabel III 00-00
Billetes hip.	86-00	Oblig. del E. 62-00
Corres. y aces.	00-00	Ban. de Esp. 104-00
De abril 4000	00-00	Cred. de Esp. 1,900
		Id. mov. esp. 1,900

Londres 90 d. fecha. 48-80
Paris 4 8 d. vista. 8-00

ESPECTACULOS PARA HOY.

Teatro del Principe.—A las 8 1/2.—*Bienaventurados los que lloran.*—Baile.
Circo del Principe Alfonso.—A las 8 1/2 de la noche.—Variada función de ejercicios ecuestres y gimnásticos.

DIARIO DE MADRID.

Santo del día 5.—San Bonifacio, obispo.

Cultos.—Segana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Monserrat, donde continúa la novena de San Antonio de Pádua; a las diez habrá misa mayor con sermón, que predicará D. Mateo Yagüe, y por la tarde, en los ejercicios dirá el sermón D. Isidro de la Fuente y Almazan.—En la iglesia de monjas del Sacramento continúa la novena del augustísimo Sacramento del Altar, y dirá el sermón en la misa mayor D. Remigio García, y por la tarde en los ejercicios don Ambrosio de los Infantes.—Continúan las novenas del Sagrado Corazon de Jesús, y predicarán: en Italianos, D. Juan Guerra en la misa mayor, y D. Vicente Pastor en los ejercicios de la tarde; en San Marcos será orador en los ejercicios D. Luis Crespo; en las Salesas Viejas

D. Mateo Yagüe, y en el oratorio del Olivar D. Felix Lopez Soldado.—Continúa también la novena de Santa Rita de Casia en el Carmen Calzado, y predicará en la misa mayor el Sr. Yagüe, cantándose por la tarde completas y la reserva.—Sigue la novena de San Antonio de Pádua en los términos que los mérites precedentes, y serán oradores, en San Luis, un sacerdote escolapio, y en San Antonio de los Portugueses, D. Manuel Solís.—Principian novenas al glorioso San Antonio de Pádua en las iglesias siguientes, siendo oradores: en Santa Cruz D. Manuel Gaspar en la misa mayor y el P. José Joaquín Montalban en los ejercicios; en Santa María, D. Basilio Sanchez Grande por la mañana y D. Carlos Guizarro por la tarde, y en San Justo D. Patricio Páramo en la misa mayor y don Silvestre Rongier en los ejercicios de la tarde.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de los Peligros en el Sacramento, ó la de las Nieves en Santo Tomás.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 5.—Señor brigadier de día: Excmo. señor D. Eduardo Carondelet, marqués de Portogalete.—Parada: Burgos y 5.º artillería a pie.—Jefe de día: Señor comandante del regimiento infantería de Asturias D. Rafael Gonzalez de Rivera.—Visita de hospital: 5.º artillería a pie, tercer capitán.—El general gobernador, Cervino.

Médico.—El doctor Lopez de la Vega cura con especialidad enfermedades de mujeres y niños, parálisis y males del pecho. Espíritu Santo, 16, tercero izquierda.

Ferro carriles.—Los accionistas del ferro-carril de Sevilla a Cádiz que se reunieron el 27 del pasado, y los demás que gusten agregárselos, se servirán asistir a la reunión que se tendrá mañana 3, a las siete de la tarde en el mismo local, carrera de San Gerónimo, 9, principal.

Oculistas.—Las vistas debilitadas, fatigadas ó enfermas se fortalecen y mejoran notablemente sin operación ni medicina, con el solo uso de los lentes graduados de los oculistas Raphael y Fischer, que viven en Madrid, Puerta del Sol, número 9, principal de la derecha, y despachan de nueve a once de la mañana y de una a cuatro de la tarde.

ANUNCIOS.

BARBERIA.—SE TRASPASA UNA en la calle de Zurita, núm. 24.—2

PAPELETAS DEL MONTE DE PIEDAD.—Se compran las de alhajas, é informarán, Carretas, 19, portería.—1

POR CESAR EN EL ESTABLECIMIENTO.—Se hace almoneda de todos los muebles. Calle de las Huertas, 23.—2

PRODIGIOS DE LA QUIMICA.—No mas calvos.—Con la destilación Cistac-Tristan se hace renacer el pelo pur antiguo que sean las calvas; hay personas en Madrid que tenían la cabeza desnuda hace seis meses, hoy la tienen cubierta de pelo. Tres frascos bastan para una cabeza desnuda. Medio, 40 rs. Inventor, Cistac-Tristan, de la Academia nacional de Paris.—Único despacho, Barco, 9, bajo.

NOTA. Si al tercer el frasco el pelo no ha nacido, se devuelve el importe.—1

UNA SEÑORA DESEA COLOCARSE de ama de gobierno ó doncella en Madrid ó fuera de él. Tiene personas que la garanticen. Darán razon, calle del Prado, 23, casa de vacas.—1

SE ADMITEN HUESPEDES A 10 reales, y se copian documentos a real y medio pliego. Relatores, 16, entresuelo, informarán.—1

SE ALQUILAN DOS HABITACIONES, la una baja y exterior, y la otra alta, construida á propósito para estudio de un pintor ó arquitecto. El portero de la calle de San Vicente Alta, núm. 23, dará razon.—3

GRAN FÁBRICA DE HULES Y EN-cerados, desde 15 hasta 80 rs. pieza. Se hacen de 40 á 50 clases diferentes con suma baratura y ventaja para el comprador. Dirigirse en Barcelona á D. Juan Rovira, Tapinería, 34.—4

SE VENDEN HASTA 30,000 PIES de terreno, ó menos, si no necesitan tanto, fuera de la puerta de Alcalá, pasada la Venta del Espíritu-Santo. Tiene agua dulce y da parte á la carretera. En el kiosco de la Puerta del Sol, frente á la calle de la Montera, darán razon.—1

SE HA ESTRAVIADO UNA PUL-sera de pelo de dos colores con broche de oro y cifra de pelo; la persona que la haya encontrado tendrá la bondad de entregarla en la calle Mayor, núm. 14, entresuelo derecha, y se le gratificará.—1

SE SUPLICA A LA SEÑORA, QUE sin duda creyéndolo olvidado por su dueña, tomó un paraguas al concluirse la misa de once el día 31 de mayo próximo pasado en la iglesia de Santa Cruz, se sirva entregarlo en la platería de Cervantes, calle de la Concepcion Gerónima, núm. 2, aun cuando sea recibiendo su valor para los establecimientos de beneficencia.—1

CRÉDITO MOVILIARIO ESPAÑOL. Las personas que deseen surtirse de combustibles procedentes de las minas de Castilla, como hulla, coke y carbones prensados, pueden dirigirse calle de Fuencarral, núm. 2, en donde se enterarán de los precios y condiciones.—3

pedido permiso al duque para caminar en su compañía con sus comitivas. Esta última noticia aumentó mi alegría, pues pensaba, con razon, que el imponente número de la caravana retardaría su marcha y me sería mas fácil alcanzar á la duquesa. Hacía cerca de tres años que incesantemente buscaba á esta mujer, á quien adoraba sin poder encontrarla. Ya comprendereis, querido amigo, lo que debí experimentar al tener la certidumbre de volverla á ver. Era la esperanza brotando de una larga serie de nuevas decepciones. —¡Si contestó M. de Montnao, lo comprendo, y en vuestro lugar hubiera tomado á rienda suelta el camino de Basora, sin perder un minuto. —Eso fue lo que hice.

XXVI.

Placer de volver á versar.

En el hombre, mi querido Roberto, prosiguió sir Williams, despues de gustar de nuevo el punch, en el hombre, las pasiones morales obran, en general, de un modo contrario que las pasiones físicas: viven de inanición. La completa ausencia de alimento habia, pues, fortificado mi amor haciéndole tomar proporciones absolutamente absorbentes. No tenía mas que un solo pensamiento: Regina. Solo veía en sueños y en realidad á una mujer; á Regina. En fin, Regina, y despues Regina y siempre Regina... era mi vida, mi ilusión, mi sueño, mi pasado, mi presente, mi porvenir...; lo era todo. El camino de Bagdad á Basora, es sin disputa alguna el camino mas bello no solo de Asia, sino también de Europa, América y Africa. De la Océania, no hablo, porque no hay nada bello en esta región. Si no estoy equivocado, este fué el camino que siguieron Adán y Eva cuando fueron lanzados del Paraíso, hace años. Este camino tiene una estension de cerca de sesenta leguas. Costea el Tigris de encantadas aguas hasta su encuentro con el Eufrates. El punto de reunion de estos dos rios, debía ser el límite extremo del Paraíso, y sin duda es á causa de esto por lo que todos los años, en el otoño, se conciertan

los dos rios para entregarse á un desbordamiento que causa la desolacion de los sucesores de nuestros primeros padres.

Es probable que ninguna de estas cosas sucediera, si la primera mujer no hubiera sido tan golosa; pero la situación se, esplica por un proverbio que tenéis en vuestra lengua: *á causas pequeñas grandes efectos.*

Seguia, pues, el camino del Paraíso, y moralmente, estaba á su altura.

Gaiopaba á la sombra de aquellas palmeras y de aquellos lataneros cuyas hojas no bastarian para dar sombra á un ejército, (como sostienen las leyendas), pero que pueden servir fácilmente de abrigo á varios hombres á caballo.

Los hananeros formaban arcos con sus hojas embalsamadas.

Los cactus, los ananas y los aloes con sus magníficas y agudas hojas de tres metros de longitud bordaban todo el tránsito.

Por el Tigris veía pasar familias enteras de pescadores conducidos rápidamente por las aguas furiosas en balsas formadas con odres, único medio de navegación que emplean, y que, á decir verdad, no es el mas malo, pues es materialmente imposible que una balsa compuesta de estos pellejos inflados se sumerja.

Estas balsas que los pescadores dirigen con ramas de palmera, pasaban sobre capas espesas de plantas acuáticas de maravillosas flores, entre las que reconocí, pululando allí como cosa vulgar, la famosa victoria, que mi amigo el doctor Llewelyn ha colocado en una estufa especial.

Breve, querido: era feliz y respiraba á mi gusto.

Estaba seguro de volver á ver á Regina.

—¿Y la visteis por fin?

—Sin duda. En esta época del año las noches son largas, hasta en Oriente.

Ya habia pasado los pantanos de Lam-lina y corría hacia Basora, sorprendido de no haber encontrado aun á la duquesa y su comitiva.

Costeaba entonces la orilla izquierda del Eufrates, á cuya embocadura me aproximaba rápidamente, pues como la noche ya habia entrado, con su silencio oía claramente á lo lejos el murmullo de las olas del golfo Pérsico al estrellarse contra las rocas.

Ya os he dicho que era de noche, y por

—¿Qué ocurre? pregunté inquieto por el estado de sobreexcitación en que veía á mi fiel servidor.
—¡Una noticia!
—¿Cuál?
Tony se inclinó hácia mí.
—Milord, me dijo en voz baja y como si temiese que le oyeran, sé dónde está la señora duquesa.
Me apoderé de sus manos con un movimiento febril:
—¿De veras?... exclamé.
—Sí, milord.
—¿Sabes dónde está?
—Que si os digo.
—¿Y dónde está?
—¡Lejos...! muy lejos, milord!
—¿Pero donde?
—En Damasco.

Me quedé estupefacto. Conocía bien á Tony. Sabía que era incapaz de anunciarme una noticia semejante, si él hubiera dudado de ella; pero como esta noticia correspondía de una manera tan singular con el sueño que acababa de tener me quedé como sobrecogido de estupor. No respondí una palabra.

Tony, á su vez, me miró con una expresión de asombro.
—¡En Damasco! ¿Está en Damasco? repetí.

—Sí, milord, sí.
—¿Y desde cuando lo sabes?
—Apenas hace algunas horas.
—¿Quién te lo ha dicho?
—Un mensajero que ha llegado á Vandaluse con un despacho del canciller del consulado de Damasco.
—Y ese despacho, ¿dónde está?
—Hélo aquí, milord.

Tony me lo presentó abierto. Había dicho la verdad. El despacho me anunciaba que el duque de Saldeval y la duquesa viuda estaban en Damasco desde el mes anterior y que estarian hasta fin de año.

—¿A qué hora has recibido este despacho? pregunté.

—A las tres en punto, contestó Tony. —Esta vez me estremecí. La concordancia de los hechos era demasiado estraña, demasiado extraordinaria.

El reloj de la capilla daba las tres en el momento en que yo me despertaba, es decir, en el momento en que aun oía vibrar en mi oído la voz de Regina que me decía: «¡Estoy en Damasco!»

Me volví á Tony, y dije:
—¡Partamos!

—Todo está ya pronto milord, me contestó Tony.
Efectivamente todo estaba ya preparado.
Por la noche me embarqué en Marsella é hice salir á mi yacht á todo vapor. Siete días despues, á pesar de haber tenido un viento contrario siempre, entráramos en Beyrouth.

Lo que habia de mas inexplicable en todo esto, querido Roberto, eran estas tres fechas, estos tres aniversarios:

El 17 de junio de 1838, dejé á Rio Janeiro, para ponerme en busca de Regina.

El 17 de junio de 1839, encontré un recuerdo suyo en Chamounix.

El 17 de junio de 1860, la veía en sueños y sabia, por fin, en dónde estaba.

—Efectivamente, contestó Roberto, hay en esas tres fechas un efecto de casualidad que sorprende.

XXV.

Camino de Damasco.

—¿Conocéis á Beyrouth? preguntó sir Williams á Roberto.

—No, contestó éste, desgraciadamente no conozco el Asia Menor, ni la Siria.

—Será preciso que hagamos este viaje: merece la pena. Beyrouth es sencillamente una de las mas bonitas ciudades del mundo.

—¿De veras?

—Estendida muellemente delante del Mediterráneo y medio reclinada sobre una colina de graciosa y suave pendiente, con la cabeza en las nubes y los pies en el mar, se parece, dicen los poetas musulmanes, á una enamorada sultana apoyado en un coger verde y mirando á las olas en su indolente contemplación.

Casas, azoteas, balustradas y columnitas, todo está sobrecargado de flores. Rosas y jazmines embalsaman el aire y mezclan su perfume al de los naranjos que abriga las palmeras y los gigantesco olivos y nopales.

Siempre habia admirado y gustado de Beyrouth; pero en este día, cuando divisé las blancas almenas que á manera de corona ciñen la ciudad, destacándose sobre el fondo de verdura, me pareció que nunca habia sido tan bella la ciudad de mi predilección.

La contemplé con la mirada con que

EL PROFESOR EN MEDICINA Y CIRUJIA D. MIGUEL DE PONS, continúa ocupándose con especialidad de las enfermedades de la vejiga y demás de los aparatos génito-uritarios, como asimismo de toda clase de flicteras por inveteradas que sean, y de la extirpación de toda especie de tumores sin necesidad de instrumentos. Consultas de doce á tres. Plaza de la Cordon, núm. 2, bajo.

SE ALQUILAN HABITACIONES cómodas y ventiladas en la casa que está recién concluida en la calle del Soldado, núm. 1 duplicado, inmediata á la calle de las Infantas. Hay cocheras con cuartos y fuentes.—2

UNA SEÑORA VIUDA, SOLA, QUE vive en la calle de la Luna, cuarto principal, desea tener en su compañía á un caballero ó sacerdote. No es casa de huéspedes. Darán razon en la misma calle, núm. 38, portería.—1

FRANCIA.

APERTURA DE LA ESTACION DE LAS AGUAS DE VICHY.
1.º DE MAYO DE 1866.

El hotel de Roma, dirigido por monsieur Durin, se recomienda á los españoles. Lo confortable y el buen trato no dejan nada que desear. Este establecimiento goza de una gran reputación en España. Es el punto de reunion durante la estacion de las aguas, de las familias mas distinguidas y de la buena sociedad española.

Cien cuartos, salon de reunion, salas y habitaciones para familias y servicios particulares. Se habla español. Precios moderados.—10

AGUAS MINERO-MEDICINALES DE NANCLARES,

á 8 kilómetros de Vitoria, de la propiedad de D. Silvestre Larrea.

Este establecimiento balneario, que tan buenos resultados viene dando en todas las enfermedades del estómago, hígado, vias urinarias y afecciones generales, queda abierto al público el 1.º de junio. El dueño del establecimiento ha construido de nueva planta una cómoda y bonita fonda, inmediata á aquel, donde los señores bañistas que le honren con su presencia, encontrarán toda clase de comodidades. Distá de la estacion del ferro-carril medio kilómetro.

De la fonda del Sr. Larrea, en Vitoria, salen carruajes para dicho establecimiento á varias horas del dia, por el módico precio de 4 rs. asiento.

Tambien saldrán carruajes de la misma para otros establecimientos, como se ha efectuado en los años anteriores.—1

SE CEDE UN CUARTO BIEN AMUEBLADO en la plaza de Oriente. El portero del núm. 8 dará razon.—2

PIANO Y ORGAN DE LANGE, EL uno de Borj y el otro de Alexandre, Paris. Nuevos y con cajon. Fuencarral, 43 duplicado, principal.—1

LOS VINOS DE VALDEPEÑAS tintos y blancos, del marqués de Benemejís, se venden única y exclusivamente en la calle de Hortaleza, núm. 19.

DILIGENCIAS A LOS BAÑOS DE PANTICOSA. DOS SERVICIOS DIARIOS.

EMPRESA DE ORIENTE Y ESPECIAL DE FERRO-CARRILES.
Se despachan billetes en las administraciones siguientes:
Madrid: Alcalá, núms. 32 y 13.
Zaragoza: Fonda de Europa y del Universo.
Barcelona: Rambla, despacho central.
Huesca: Patios de San Francisco y estacion del ferro-carril.—1

EN COMISION SE FACILITA DINERO á las clases pasivas, á las activas por oposicion ó facultad especial. Se admiten proposiciones todos los dias de 11 á 12, Soldado, 21, 2.º, izquierda.—27

EL SEÑOR

D. FRANCISCO PASCUAL ha fallecido el 28 de mayo último á las 3 1/4 de la mañana.

La viuda, hijos, hijos políticos, nietos, demas parientes y testamentarios, suplican á los amigos del finado que por un olvido involuntario no hubiesen recibido escueta de invitacion, se sirvan encomendarle á Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de celebrar el dia 5 del corriente á las 8 de la noche en la iglesia parroquial de San Ildefonso; en lo que recibirán un especial favor.

El duelo se despide en la iglesia.

LA SEÑORA

DOÑA CECILIA MERE DE ESCARRA (g. s. g. h.) ha fallecido el dia 4 del corriente á las 8 1/2 de la mañana.

D. Jaime Escarrá, viudo; su hija, hermano, sobrinos y testamentarios, ruegan á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios y asistir á la misa de cuerpo presente, que por el eterno descanso de su alma se ha de celebrar en la iglesia parroquial de San Luis el dia 5 á las 9 de la mañana, y á la conduccion del cadáver al cementerio de la Sacramental de San Justo, San Millán y Santa Cruz; en lo que recibirán especial favor.

El duelo se despide en el cementerio.

PRIMER ANIVERSARIO.

El Señor

DON LUIS LOPEZ Y PIQUER falleció el 5 de junio de 1865.

La viuda doña Virginia Mevil, hermanos y sobrinos, ruegan á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios.

Los señores sacerdotes que gusten celebrar el Santo Sacrificio de la Misa en la iglesia de San Antonio del Prado (Capuchinos) el indicado dia, aplicándola por el alma de dicho señor, recibirán la limosna de 10 reales.

ALBILLO.
El rico vino «Albillo» que alcanza tan justa y legítima fama en Madrid, y que sirve para rociar y aromatizar la fresa, se vende única y exclusivamente en la calle de Tetuan, núm. 3, Sociedad Vinícola.—1

CASA DE CAMBIO Y PLATERIA de Lopez Espejo.—Se recibe dinero por billetes pagándolo á buen precio. Los objetos de platería se liquidan con un 5 por 100 de rebaja. Atocha, 33, portada encarnada.

ZURCIDOS SIN CONOCERSE Y bordados de oro. Olivo, 6 y 8, pral.

EN COMISION: 10,000 RESMI-llas de papel superior, con canto dorado. Contienen 250 cartas cada una con 200 sobres: valen 40 rs., y para su pronto despacho se dan á 24 rs.; el papel sin dorar 20 rs. Plazuela de Matute, número 11, al lado de la relojería, Madrid.

QUIEN POR POCO DINERO NO quiere vestido! Mozambique, á 1 1/2, 2, 2 1/2, 3 y 3 1/2 rs.; lanillas, á 2 1/2, 3, 3 1/2 y 4 rs.; orleones negros y de colores, á 4 1/2, 5, 5 1/2 y 6 rs.; hasta 14; indianas, á 2 1/2 y 3 rs.; percalinas, á 1 1/2, 2 y 2 1/2 rs.; hamburgos y madapolanes, á 2 1/2, 3, 3 1/2 y 4 rs.; lino, á 19 cuartos; cortinones bordados, á 30 rs. par. Esposicion de Madrid, Concepcion Gerónima, núm. 13.—2

PIANO DE ERARD.
Se vende en precio muy arreglado, atendiendo á su clase y condiciones, un magnífico piano sin estrenar. Su autor Erard, de Paris, de primera clase. Calle de Silva, núm. 17, 2.º izquierda.—1

CONTINÚA EL GRANBARATODE lanillas, de 2 1/2 á 4 rs.; indianas 2 1/2 y 3; percal y madapolan, 2 1/2, 3 y 3 1/2; percalinas, 2 y 2 1/2; retores, 2 1/2, 3 y 3 1/2; pañuelos de Manila y de crespon de todas clases y precios. Postas, 32, al lado del portal de la Virgen.—1

CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE.

AVISO AL PUBLICO.

VIAJE DE MADRID Á PARIS, 380 REALES

IDA Y VUELTA EN SEGUNDA CLASE. BILLETES VALEDEROS POR QUINCE DIAS.

Los billetes se espendrán del 20 de mayo al 15 de junio inclusive, en el despacho central, Puerta del Sol, núm. 9.

No se facilitarán mas de 50 billetes por dia. Al salir de Madrid el tren es directo hasta Paris. A la vuelta los viajeros podrán venir directamente á Madrid, ó detenerse en Burdeos y en Bayona.

IMPRESA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor D. Hilarión de Zuloaga

MANTECADAS DE ASTORGA A 5 rs. docena.—Las Colonias, Aranda, 12.—4

SE DA DINERO SOBRE CASAS AL 9 por 100. Se descuentan cupones y se compran imposiciones del Banco de Economías. San Lucas, 13, tercero derecha.—1.

MUSICA.

Método breve de solfeo por D. Cosme J. de Benito, director de la real capilla del Escorial, escrito expresamente para los colegios, orfeones y aficionados. Agotada en menos de dos meses la primera edicion, se halla ya de venta la segunda en todos los almacenes de música de Madrid á 36 rs., y 38 remitido á provincias.—1

VENTA DE COCHES Y CABALLOS.—En la calle del Rolló, núm. 3, se vende un caballo de silla, andaluz, de muy buenos movimientos, una berlina construida en Paris, una victoria nueva del constructor Winder, y dos yeguas inglesas para cría, de pura sangre, estando una llena de once meses. Todo á precios arreglados.—3.

TEATRO DE NOVEDADES.

Habiendo terminado su arrendamiento, é ignorándose las señas de las habitaciones de varias personas que habian manifestado sus deseos de hacer proposiciones para el nuevo arriendo, se les notifica por el presente, á fin de que puedan enterarse del pliego de condiciones, que estará de manifiesto en el mismo local, todos los dias, hasta el sábado próximo inclusive, de diez de la mañana á tres de la tarde.—1

EL MÉDICO-CIRUJANO CATALAN D. JOAQUIN DALMAU, sigue curando enfermedades crónicas tenidas por incurables, como la parálisis, epilepsia, herpes, escrófulas, el venéreo, etc. Recibe de doce á cuatro, en la calle de la Greda, número 24, cuarto principal.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

contempla un emante á su querida después de una larga ausencia.

¡Oh! ¡Era porque del otro lado de ésta ciudad adorable, empezaba el camino que concluía en ese otro Eden que contenía á la mujer que yo amaba! ¡Era porque al poner el pie en Beyrouth, daba el primer paso hácia Damasco! ¡Al desembarcar, sentí cuánto amaba ya á Regina!

Al concluir de pronunciar estas palabras, sir Williams se habia levantado. Tenia el rostro animado, la vista chispeante y el gesto rápido.

Roberto, que estaba preparando el punch como verdadero artista, con una paciencia y una minuciosidad superior á todo elogio, levantó los ojos sobre Williams, y su fisonomía espresó la sorpresa.

Williams sonrió: —¿Os admira el verme tan animado? ¡A mi el inglés con spleen! dijo el lord meneando la cabeza. ¿Qué queréis, querido? Lo siento aun y me considero feliz con sentirlo. Además, cuando estoy en Oriente, soy otro hombre. Me vigorizo de nuevo en cuanto piso la antigua tierra asiática. Y es natural: cuanto mas poderosa es la naturaleza, mas puro es el sentimiento de la vida. Pero, añadió sir Williams cambiando de tono, hasta de entusiasmo, y probemos ese punch, cuya confeccion revela que sois un consumado artista.

Probado el punch, el lord continuó: —Atravesé, pues, el Líbano, siguiendo ese poetico y superbo camino que pasa por Deir-el-Kamar, y entré en la llanura de Damasco, ese eden de la Biblia.

Era la quinta vez que daba este paseo, y esta vez, como las cuatro precedentes, me detuve sobre la cima del Djebel-Chaich para contemplar tan deslumbrador espectáculo.

El golfo de Nápoles en setiembre, en una hermosa tarde, al ponerse el sol; el Bósforo en una noche del Ramadan, y la llanura de Damasco en una mañana, cuando la saludá el dia, hé aqui, mi querido Roberto, lo que he visto de mas hermoso en el mundo; y he tenido la felicidad de contemplar estas maravillas en sus mejores condiciones de belleza.

En la mañana en que detuve mi caballo sobre el Djebel-Chaich se levantaba el sol radiante inundando el paisaje con sus dorados rayos.

Por debajo de mí aparecía Damasco en esa mágica llanura, como un palacio de

diamantes en medio de un ramillete de raras flores.

Mis miradas se perdian en aquellos arbores en que se estenden los grupos de árboles, las casas y los jardines. Mas allá, rodeada por una muralla de piedras amarillentas y negruzcas, formándole un cinturón de terciopelo sembrado de topacios, Damasco con sus millares de cúpulas, sus medias lunas de cobre y sus agudos minaretes, se ostentaba á la sombra de sus palmeras, refrescando su atmósfera con sus murmuradoras fuentes.

Damasco, esa reina del Oriente, me pareció tambien mas hermosa que jamás la habia contemplado. Era que al dejar vagar mis ojos sobre aquellos palacios de mármol, me decía:

«¡Ah! está ella! ¡Dentro de algunos instantes puede que la vea!»

Y sentía que el amor dilataba mi corazón.

—Este dia, Roberto, era el 9 de julio de 1860.

El comandante de escuadron se estremeó visiblemente.

—El 19 de julio de 1860! repitió.

—¡Sí! dijo sir Williams: era el 9 de julio de 1860. Acababa de atravesar la Siria y el Líbano, sin embargo, y estaba tranquilo y sin inquietud.

De repente, y cuando tenia mis ojos fijos en la ciudad, resonó un clamor inmenso, la tierra se estremeció, una nube luminosa se elevó sobre la ciudad y mil detonaciones estallaron por todas partes.

Era que empezaba la carnicería: esa horrible matanza que en pocos dias debia diezmar á los cristianos de Siria, y de la que Deir-el-Kamar y Damasco daban en aquel momento la señal.

Llevaba conmigo diez hombres de mi yacht. Entre ellos habia tres marinos del pais de Gales, reputados por ser los tres mas enérgicos boxadores de la marina inglesa. En Portsmouth habian hecho frente á cuatro boxadores irlandeses y á seis ingleses, entre los cuales estaba el famoso Jack. Esto es decir, querido, que cada puño de mis tres marineros vale mas de 100 guineas de apuesta.

Con estos tres hombres, estaban dos compatriotas vuestros, dos franceses del pais de Pau, que me habian servido de guías en otro tiempo en los Pirineos, y que lo mismo mataban águilas y osos que yo conejos y perdices...

—¡Vamos! Sé que hacéis mas que eso,

dijo Roberto, sé que habeis cazado el leon y el tigre...

—Sí; y hasta el elefante, el cocodrilo y el oso blanco, añadido riendo sir Williams, pero no son esas las cacerías mas difíciles ni mas peligrosas.

—¿De veras?

—Os lo aseguro.

—Pues entonces, ¿cuál es la mas peligrosa segun vos?

—La del pájaro mosca.

—¡Bah!

—No me chanceo.

—Conque la del pájaro mosca...

—Es la mas peligrosa de todas.

—¿Y por qué?

—Porque lleva consigo casi generalmente la muerte del cazador.

Sir Williams hablaba formalmente.

—Explicáos, pues, por favor.

—Es muy sencillo: al pájaro mosca le persigue constantemente una pequeña culebra á quien los indios llaman Haje.

En las selvas donde abundan los pájaros moscas, las Hajes pululan, y cuando estais viendo á uno de estos pájaros estais al alcance de una culebra cuya herida es tan rápidamente mortal como el ácido prúsico.

—¡Ah! Pues no lo sabí! dijo Roberto.

—Pero, me estoy dejando llevar de la charlataneria, y hago mal. Vuelvo, pues, á mi historia.

Tenia, como llevo dicho, conmigo á mis tres marineros boxadores y mis dos cazadores bearneses. Tenia además cuatro negros, cuatro hermanos, á quienes compré en un mercado en el momento en que los iban á vender separadamente. Lloraban los infelices, me dió compasion y por no separarlos los compré. Cuando ya fueron míos, quise darles la libertad, pero rehusaron aceptarla. Los conserve; pues; y si debo creer en la adhesion, es en la de estos hermanos.

La décima persona que me acompañaba era Tony. Estábamos bien armados. Al saber por los fugitivos el degüello que se estaba haciendo y al pensar que Regina estaba allí, me lancé á la ciudad (1).

Mi gente me abría camino á través de los asesinos Drusus, con la misma facilidad que lo hubiera hecho una bala de calibre. Solamente que su camino estaba cubierto de cadáveres.

Me dirigí hácia el consulado inglés; pero no pude llegar. Creo inútil entrar en los detalles de tan inicu carnicería. Los periódicos os habrán informado de ella. Si no me equivoco, duró seis dias...

Cuando todo concluyó, no encontré á Regina ni entre los vivos, ni entre los muertos.

Tenia muchos amigos en Damasco, incluso Abd-el-Kader; pero ni cristianos ni musulmanes pudieron darme noticia alguna.

El duque y la duquesa habian venido efectivamente á Damasco, allí habian residido y residian aun la víspera del degüello... Pero qué se habian hecho despues? Nadie podia decirlo.

Mi inquietud y mi ansiedad redoblaban. Habia esperado encontrar á Regina en Damasco, y las circunstancias se combinaban todavia en contra mia.

Era para dudar de la Providencia.

Estuve tres meses tanto en Damasco como en la Siria, rebuscando por do quiera, pero sin poder encontrar una huella.

Tony por su parte habia inspeccionado todos los puertos desde Iskenderoun hasta Jafa.

No se habian embarcado.

No habian podido irse ni al Cairo ni á la Meca, pues no hay mas que dos caminos en la Siria que permitan hacer este viaje, partiendo de Damasco. El uno va por Jerusalem, el otro por Rabbath-Moab.

No habian estado en ninguna de estas dos ciudades.

Tampoco habian pasado por Alepo: luego no habian dejado la Siria ni por el Norte, ni por el Sur, ni por el Oeste.

Quedaba por recorrer el camino de Bagdad, el unico que va al Este, y me puse en marcha.

En el mes de noviembre entraba en la antigua ciudad de los catifas. Allí supe que habian estado recientemente. Hacia dos dias que habian partido para Basora.

Al recibir esta nueva no pude contener un grito de alegría.

Las noticias fueron completas. Me las dieron en la embajada, y aun creo oírlas en este instante. El duque iba á caballo, la duquesa en palanquin: llevaban una numerosa escolta de árabes, y esta escolta formaba una verdadera caravana, pues cuatro ricos mercaderes armenios, que tambien iban á Basora, habian

(1) Creemos que nadie ignora la horrosa matanza de cristianos que los fanáticos musulmanes efectuaron en Siria por esta época.